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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE - FURG

ATA
ATA n° 22/2018. Aos dez dias do mês de outubro de dois mil e dezoito, às nove horas e 
trinta e seis minutos, no miniauditório da Escola de Engenharia, reuniu-se
ordinariamente o Conselho da Unidade sob a presidência do Professor Cezar Augusto
Burkert Bastos, com a presença dos Conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano,
Alessandro Morello, André Luis Cardoso, Antonio Domingues Brasil, Carla Silva da
Silva, Claudio Rodrigues Olinto, Daniel Souza, Diego de Freitas Fagundes, Ernesto Luiz
Gomes Alquati, Fabiane Binsfeld Ferreira dos Santos, Humberto Camargo Piccoli,
Jeferson Avila Souza, Joaquim Vaz, José Antônio Scotti Fontoura, José Francisco
Almeida Souza, Kleber Eduardo Bianchi, Liércio André Isoldi, Luciano Volcanoglo Biehl,
Maicon Soares Moreira, Marcio Ulguim Oliveira, Marco Antônio Rigola Romeu, Milton
Luiz Paiva de Lima, Oberdan Carrasco Nogueira, Régis Pinheiro Maria, Rodrigo Rocha
Davesac e Thais Andrezza dos Passos; justificadas as ausências dos Conselheiros:
Carina Santos Ness e Samantha Dutra Dal Pozzo; ausentes os conselheiros: Carmen
Elisa Sirena e Luciano Lopes da Silva. O Prof. Cezar deu início à reunião com o
Primeiro assunto: Aprovação da Ata 20/2018 – A ata foi previamente enviada aos
conselheiros. Colocado o documento em votação, foi aprovado por unanimidade.
 Segundo assunto: Parecer CP 50/2018 – Autorização para participação no Projeto
de Extensão intitulado “Monitoramento de Ondas no Litoral Sul do Brasil”– Prof.
José Antônio Scotti Fontoura - Ad referendum – O Prof. Cezar fez a leitura do
parecer, salientando que o mesmo foi favorável à participação do Prof. Fontoura no
projeto. Informou a existência de ad referendum. Colocado o ad referendum em
votação, foi aprovado por unanimidade. Terceiro assunto: Parecer CP 51/2018 –
Projeto de Extensão intitulado “Pesquisa de Novos Materiais Sintéticos a Serem
Usados na Fabricação de Cabos para Ancoragem de Plataformas de Exploração e
de Produção Offshore em Águas Ultra Profundas”– Prof.ª Fernanda Mazuco Clain
– O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à
aprovação do projeto. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade.
Quarto assunto: Parecer CP 52/2018 – Projeto de Extensão intitulado “Curso de
Durabilidade do Concreto Armado em Ambiente Marítimo”– Prof. André Tavares
da Cunha Guimarães – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o
mesmo foi favorável à aprovação do projeto. Após algumas considerações, o assunto
foi baixado em diligência a fim de averiguar se o curso em questão está sendo
ministrado concomitantemente a uma disciplina da graduação. Quinto assunto:
Parecer CP 53/2018 – Alteração no Plano de Trabalho do Projeto de Extensão
intitulado “8º MCSul / VIII SEMENGO”– Prof. Jeferson Avila Souza – Ad
referendum – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi
favorável a esta nova alteração no projeto. Esclareceu que as alterações consistiram
em extensão do prazo do projeto e alterações em itens das rubricas. Informou a
existência de ad referendum. Colocado o ad referendum em votação, foi aprovado por
unanimidade. Sexto assunto: Parecer CP 54/2018 – Alteração na Autorização de
participação no Projeto de Extensão intitulado “Programa de Monitoramento do
Sítio de Despejo e Área Adjacente do Material Dragado do Canal de Acesso ao
Porto do Rio Grande”– Prof. José Antônio Scotti Fontoura – O Prof. Cezar fez a
leitura do parecer, salientando que a alteração trata-se da inclusão de recebimento de
bolsa por parte dos TAEs Marcelo Moraes Goulart e Veridiana Herrera. Destacou, ainda,
que o parecer foi favorável à alteração mencionada.  Colocado o parecer em votação,
foi aprovado por unanimidade. Sétimo assunto: Parecer CP 55/2018 – Autorização
de participação no Projeto de Pesquisa intitulado “Um estudo sobre a demanda e
distribuição espacial do serviço de atendimento de ocorrências do Corpo de
Bombeiros Militar do Estado do Rio Grande do Sul: Estudo de caso no 3º CRB”–
Prof.ª Ana Maria Volkmer de Azambuja – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer,
salientando que o mesmo foi favorável à participação da Prof.ª Ana Maria no projeto em
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questão. Colocado o parecer em votação, foi aprovado com uma abstenção. Oitavo
assunto: Parecer CPG 08/2018 – Editais de seleção de mestrado e doutorado para
o PPGMC, 1º sem 2019 – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o
mesmo foi favorável aos editais apresentados. Prof. Jeferson Souza prestou
esclarecimentos sobre os editais. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por
unanimidade. Nono assunto: Parecer CPG 09/2018 – Edital de seleção PPMec 2019
– O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável ao edital
apresentado. Prof. Luciano Biehl prestou esclarecimentos sobre o edital. Colocado o
parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo assunto: Relatório de
afastamento referente ao primeiro semestre de 2018– Karina Rezlaff Camargo – O
Prof. Cezar fez a leitura do relatório, destacando que a situação da tese encontra-se na
fase de execução. Colocado o relatório em votação, foi aprovado por unanimidade.
Décimo primeiro assunto: Indicação do Gabinete 04/2018 – Aprovação para
certificação do grupo de pesquisa PROLURS - Produção do Lugar e
Responsabilidade Socioambiental – O Prof. Cezar fez a leitura da indicação
destacando que o Grupo PROLURS está sendo proposto sob a liderança da Prof.ª Rita
de Cassia Gnutzmann Veiga e que as linhas de pesquisa do referido Grupo são:
Ambiente e Paisagem Cultural, Habitação de Interesse Social e Sustentabilidade,
Planejamento e Gestão Urbano-Ambiental com Geotecnologias, Processos de
Produção do Lugar na Esfera Pública, e Produção e Conservação do Patrimônio
Cultural Edificado. Destacou, ainda, que o grupo atende aos requisitos da Instrução
Normativa 002/2008 da PROPESP, indicando-se a aprovação para a certificação do
Grupo. Colocada a indicação em votação, foi aprovada por unanimidade. Décimo
segundo assunto: Indicação do Gabinete 05/2018 – Aprovação para certificação
do grupo de pesquisa POLICAB – O Prof. Cezar fez a leitura da indicação destacando
que o Grupo POLICAB está sendo proposto sob a liderança do Prof. Carlos Eduardo
Marcos Guilherme e que tem como linha de pesquisa: Comportamento mecânico de
materiais e simulação numérica. Destacou, ainda, que o grupo atende aos requisitos da
Instrução Normativa 002/2008 da PROPESP, indicando-se a aprovação para a
certificação do Grupo. Colocada a indicação em votação, foi aprovada por unanimidade.
 Décimo terceiro assunto: Indicação do Gabinete 06/2018 – Representação da
Escola de Engenharia no CONSUN – Período 2018-2020 – O Prof. Cezar fez a leitura
da indicação destacando que a atual gestão dos representantes das Unidades
Acadêmicas junto ao CONSUN se encerra em 26 de outubro de 2018. Informou que,
após consulta aos atuais representantes e ao Prof. José Antonio Scotti Fontoura, o
Gabinete da Escola de Engenharia indicou os seguintes representantes: Joaquim Vaz
(titular) e José Francisco Almeida de Souza (suplente); e Prof. Ernesto Luiz Gomes
Alquati (titular) e Prof. José Antonio Scotti Fontoura (suplente). A Prof.ª Fabiane
comentou que na representação por categorias do CONSUN e do COEPEA o número
mínimo de chapas não foi preenchido. Destacou também que nenhum técnico
administrativo em educação da Escola de Engenharia se candidatou para COEPEA e
CONSUN, assim como nenhum docente para o CONSUN e nenhum discente ao
COEPEA. Informou, ainda, as candidaturas dos discentes Danyllo de Moura Amaral e
André Luiz Pessote Seno (acadêmicos de Engenharia Mecânica Naval) ao CONSUN e
dos docentes Carlos Eduardo Marcos Guilherme e Ana Paula Gomes ao COEPEA.
Colocada a indicação em votação, foi aprovada por unanimidade. Décimo quarto
assunto: Indicação 08/2018 da Presidência do Conselho – Comissão de Estudo do
Dimensionamento da Força de Trabalho de TAEs da Escola de Engenharia – O
Prof. Cezar explicou que este assunto já havia sido discutido e por decisão do conselho
baixou em diligência a fim de que docentes também integrassem a referida Comissão.
 Após um período de consultas aos docentes, a comissão indicada foi: Ademir
Cavalheiro Caetano (TAE), Carla Silva da Silva (docente), Everton Brum Braga (TAE),
Fabio Augusto Dornelles do Amaral (docente), Jorge Airton Badin de Oliveira (TAE),
Lucas Ortiz da Silveira Porto (TAE), Luciano Lopes da Silva (TAE), Renata Barbosa
Ferrari Curval (docente), Tales Luiz Popiolek Junior (TAE), Thaís Andrezza dos Passos
(TAE) e Waldir Terra Pinto (docente). Colocada a indicação em votação, foi aprovada
por unanimidade. Décimo quinto assunto: Indicação da Presidência do Conselho
11/2018 – Coordenador Pro Tempore e Coordenador Adjunto Pro Tempore para o
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curso de Engenharia de Produção – SAP – O Prof. Cezar fez a leitura da indicação
destacando a necessidade de docentes dedicados às demandas de coordenação para
o curso de Engenharia de Produção. Indicando, assim, a Prof.ª Bianca Pereira Moreira
Ozório Gomes como Coordenadora pro tempore e o Prof. Leonardo de Carvalho Gomes
como Coordenador Adjunto pro tempore do curso de Engenharia de Produção da
Escola de Engenharia. Destacou, ainda, que o mandato dos mesmos deve se estender
até que se organize processo de pesquisa de opinião junto ao corpo docente e discente
em 2019. Colocada a indicação em votação, foi aprovada por unanimidade. Décimo
sexto assunto: Solicitação de Prorrogação de Afastamento para Pós-Graduação –
Prof.ª Flavia Costa de Mattos – O Prof. Cezar Bastos fez um breve relato sobre o
processo, enfatizando que o prazo de prorrogação solicitado é de 02/12/2018 a
18/02/2019. O Prof. Cezar também leu as cartas de solicitação da prorrogação, escritas
pela requerente e por sua orientadora e também o plano de atividades para o período
prorrogado. Colocada a solicitação em votação, foi aprovada por unanimidade. Décimo
sétimo assunto: Solicitação para atuação em atividades de coorientação junto ao
Programa de Pós-Graduação em Engenharia Civil da UFRGS – Prof. Mauro de
Vasconcellos Real – Ad referendum – O Prof. Cezar explicou que se trata de
coorientação de três acadêmicos: Arthur Hockmüller Carpes Rodrigues de Oliveira,
Matheus Wanglon Ferreira e Maílson Scherer. Colocada a solicitação em votação, foi
aprovada por unanimidade. Décimo oitavo assunto: Oferta de disciplinas do
Programa de Pós-Graduação em Modelagem Computacional para o segundo
semestre de 2018 – O Prof. Cezar relembrou que o assunto já havia sido discutido e
baixou em diligência em virtude de algumas incorreções na oferta. Fez a leitura da
relação das disciplinas ofertadas, bem como dos docentes responsáveis e das vagas
ofertadas. Colocado o documento em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo
nono assunto: Alteração na norma para o processo eletivo para as Comissões
Assessoras dos Cursos de Graduação e Pós-Graduação da Escola de Engenharia
– O Prof. Cezar fez a leitura da solicitação efetuada pelo Prof. Joaquim Vaz,
Coordenador da Comissão de Eleição. Destacou que a alteração consiste em no item
ELEIÇÕES suprimir a expressão “da unidade” e corrigir a referência ao Regimento,
conforme segue: “ELEIÇÕES: Serão realizadas através do sistema eletrônico
disponibilizado pelo Núcleo de Tecnologia da Informação (NTI) da FURG no dia
06/12/2018.     Para cada curso da Escola de Engenharia poderão participar do
processo eletivo os docentes em atividade no curso e os discentes regularmente
matriculados no curso – art. 15 parágrafos §1º, §2º e § 3º do Regimento Interno da EE.
Colocada a alteração em votação, foi aprovada por unanimidade. Vigésimo assunto:
Assuntos Gerais – O Prof. Cezar informou que está aberto o período de oferta de
disciplinas para o primeiro semestre de 2019. Destacou que o relatório de solicitação de
disciplinas será encaminhado aos coordenadores dos núcleos e que em caso de não
oferta de determinada disciplina deverá ser entregue, por escrito, uma justificativa.
Reforçou que antes da recusa da oferta os coordenadores dos núcleos devem
estabelecer um diálogo com a coordenação de curso requerente. A Prof.ª Fabiane
esclareceu que depois do acerto de matrículas o número de vagas de determinadas
turmas pode aumentar em virtude da demanda dos alunos e equilíbrio das turmas. O
Prof. Cezar apresentou o novo folder do Campus de Santo Antonio da Patrulha, que já
inclui o curso de Engenharia de Produção. Por fim, o Prof. Cezar informou que de 15 a
19/10/2018 ocorrerá a VII Semana Acadêmica da Escola de Engenharia. Destacou a
importância da participação dos docentes e técnicos nesta atividade acadêmica
organizada pelos alunos e que o evento foi considerado atividade extraclasse aos
alunos participantes pelas coordenações dos seis cursos de graduação, solicitando que
os professores não agendem avaliações no período e que estimulem seus alunos a
participarem do evento. Nada mais a tratar, o Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos,
encerrou a reunião às onze horas e vinte minutos da qual foi lavrada a presente ata,
que é assinada pelo Prof. Cezar Bastos, que presidiu a reunião, e por mim, Taise
Barcellos Rodrigues, que a secretariei.
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TAISE BARCELLOS RODRIGUES                    CEZAR AUGUSTO BURKERT BASTOS
    Assistente em Administração                                                Diretor


